



Economía
EDICION IMPRESA
Miércoles 18 de Mayo de 2011

Repuntó fuerte la financiación para autos

Los créditos prendarios crecieron 52,2% en un año. La tendencia continuaría en función de las proyecciones de ventas récord de vehículos.

Gabriela Origlia | Especial para LA MAÑANA

Las líneas prendarias registraron en abril un incremento del 52,2% (\$ 3.955 millone) respecto a un año atrás. El dato está íntimamente relacionado con el boom de ventas de autos que se anotó en el primer cuatrimestre del año, mientras sigue el pronóstico de que este año se patentarán 700.000 unidades.

También, aunque el endeudamiento de las familias argentinas con tarjeta equivale, en promedio, a la mitad del salario formal medio, la financiación para el consumo continúa siendo muy dinámica. En abril, los préstamos personales crecieron el 38,3% respecto al mismo mes de 2010 (12.260 millones) y los créditos a través de tarjetas repuntaron el 46,6% (9.930 millones). Frente a estos comportamientos, la suba de los hipotecarios es modesta, un 15% interanual (2.890 millones).

Según el último informe de Reporte Económico, dirigido por el economista Alejandro Banzas, los préstamos prendarios se multiplicaron por cinco en un año. Desde el sector automotor estiman que del total de ventas en 2011, el 35% serán financiadas, un 18% a través de planes de ahorros y el resto por prendarios. La mayor flexibilidad para obtener los créditos y la tasa negativa que ofrecen los bancos es un incentivo para usar esa herramienta a la hora de comprar un vehículo.

Sobre los datos del primer cuatrimestre, desde la consultora señalan que continúa afirmándose el proceso de crecimiento económico que se consolidaría con un cierre del año entorno al ocho por ciento del PBI: “Las entidades financieras se aprestan por tipo de actividad a continuar asistiendo al consumo aprovechando un sustantivo nicho de rentabilidad que acarrearán esas líneas, en tanto la banca pública pondrá el acento en la asistencia a individuos, las pymes, y a las actividades de comercio exterior”.

Personales en alza

Del análisis de los últimos números del Central surge que la banca pública creció durante 2010 en préstamos al sector privado el 27,4%; las líneas del exterior fueron las más dinámicas con un 42,3%; siguiendo en importancia de tasas de variación las líneas documentarias, adelantos y personales. En tanto los bancos privados, en el mismo lapso, aumentaron su stock de créditos al sector privado el 41,9%, destacándose entre las líneas más dinámicas las de comercio exterior y prendarios.

Un dato interesante es que hoy los argentinos están desplazándose del uso de plásticos hacia la toma de préstamos personales. En 2009, la relación entre los montos financiados con tarjetas y el de préstamos era de cuatro a uno; en 2010 cayó a tres a uno y ahora es de dos a uno. Es que muchos usan los créditos personales para cambiar el auto (en vez de tomar un pensarlo) o refaccionar la casa (prefieren esas líneas en lugar de hipotecarios).

Desde Reporte Económico apuntan que por su alta liquidez, el sistema financiero no variaría en el corto plazo las tasas de interés: “Por el contrario, es altamente probable que aquellas ligadas a las líneas que han revertido la tendencia negativa continúen en descenso de forma de mantener el crecimiento en este tipo de colocaciones”.